

**Nombre de alumno: Layla Carolina
Morales Alfaro**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: “Importancia de
la Antropología Médica en la carrera
de medicina”**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología médica II

Grado: 2

Grupo: A

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGIA

22/03/22

EN LA CARRERA DE MEDICINA

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural.

Resulta importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales.

El profesional de salud debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional.

Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de la antropología como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente.

02/03/22

natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral.

Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico, pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural.

Cabe destacar que en esta ciencia se expresan elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales que se establecen, así como reconocer la unidad y la diversidad humana. Además, se incorporan claves para el estudio de los formas de vida, la dirección del desarrollo humano y aspectos significativos para un adecuado desempeño del médico general.

De manera particular, la Antropología Médica busca la manera de satisfacer los demandas humanitarias y científicas del campo de la Medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de que manera la sociedad, la cultura, la política, así como el ambiente afectan su salud (positiva o

02/03/22

negativamente); además, a través del análisis de los aspectos culturales como elemento principal, teniendo en cuenta la diversidad cultural y los procesos de identidad presentes en las zonas objetos de estudio, la relación de su cultura con la morbilidad, natalidad y mortalidad, también se hace necesario su estudio en el proceso formativo del médico general.

→ Diversos autores han interpretado la interdisciplinariedad desde diferentes perspectivas, pero todos concuerdan en la importancia de esta categoría en el proceso de formación, en la búsqueda de nuevos conocimientos, en la formación de valores y sentimientos; además, abarca la dinámica de las interacciones personales y la integración de aportes científicos significativos, cuyos presupuestos definen el cambio tanto social como en todos los aspectos de la vida.

→ El concepto es el elemento más importante del pensamiento lógico

→ En el proceso de formación profesional del médico general, resulta imprescindible la formación de los modos de actuación con pertinencia, ellos se corresponden con las acciones de salud, promoción, prevención, restauración y rehabilitación.

BIBLIOGRAFÍA

Méndez, Q. O. (s. f.). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*. MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013.

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014